



## Avanza la recuperación en Artemisa, la de mayores daños en el país



*El Consejo de Defensa Nacional evaluó este martes la marcha de la recuperación tras el paso del huracán Rafael.*

Leticia Martínez Hernández, 19 de Noviembre de 2024

El curso escolar reinició esta semana en Artemisa, provincia fuertemente azotada por el huracán Rafael que impactó en ese territorio el pasado 6 de noviembre con categoría 3 en la escala Saffir Simpson (más de 178 kilómetros por hora).

Sumando alternativas en casas e instituciones, abrieron todas las escuelas en Artemisa, informó la miembro del Buró Político y presidenta del Consejo de Defensa Provincial, Gladys Martínez Verdecia, en la reunión del Consejo de Defensa Nacional, que encabeza diariamente el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez, para dar seguimiento a la recuperación.

A una pregunta del Jefe de Estado sobre cómo va la asistencia a las aulas en estos primeros días, Martínez Verdecia precisó que el promedio en la provincia es de un 66,6%, aunque hay territorios como Candelaria y San Cristóbal que sobrepasan el 90%. La situación irá mejorando, dijo, en la medida que avance la recuperación de los servicios vitales en los municipios.

Precisamente sobre el servicio eléctrico apuntó que al mediodía de este martes la recuperación estaba al 63,55%, “el estimado para la noche es de un 69%; Alquízar y Caimito son los municipios de más bajos por cientos”, acotó.

Hoy se incorporó a Caimito, dijo, una brigada de refuerzo de La Habana; y viene en camino otra de Guantánamo para apoyar en Alquízar, que se suman a las que, de todo el país, están trabajando en la provincia. Apuntó que el municipio de San Cristóbal ya está al 97% y la ciudad de Artemisa al 58%.

La telefonía fija marcha al 91% y la móvil al 88,8%; igualmente se sumaron refuerzos que estaban en la provincia de Mayabaque—que ya pasó a la normalidad—para adelantar los trabajos de comunicaciones. En el caso del abasto de agua precisó que llega a un 84,5% de la población artemiseña.

La Presidenta del Consejo de Defensa agregó que continúa el trabajo de reconstrucción en los hospitales dañados, así como el saneamiento de los destrozos dejados por el huracán, tarea esta que debe concluir al finalizar la semana.

Sobre la recuperación de viviendas en las provincias afectadas por los huracanes, el ministro de la Construcción, René Mesa Villafaña, aseguró que los materiales para la reposición de los techos afectados están en los territorios y se van entregando para las viviendas y demás infraestructuras dañadas.

En Artemisa, la de mayores daños, suman 21 mil 054 afectaciones en viviendas, de las cuales se han resuelto 310.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**